
令和５年度 1 年生キャリアガイダンス「社会における金融の役割」 

 

 

1 年生を対象に、キャリアガイダンスを実施しました。「社会における金融の役割」とい

う演題で、本校卒業生で、コモンズ投信株式会社代表取締役兼最高運用責任者の、伊井哲郎

先生にご講演いただきました。「社会にお金は循環する」「いいお金の使い方とは」「起業家

とは」「今後の世界経済で必要される視点」等について４５分間、ご講演下さりました。 

生徒からは、『私は今回の講演で、もちろん社会のために仕事をする大切さは分かりまし

たが、その前提で働いている人は社会のためを思って様々な気持ちや思いを常に持ちなが

ら働いていることがよく分かりました。特に印象に残ったことは、「高いビジョンを持って

いたほうが魅力的な仕事ができる」という言葉です。ただ単に仕事をこなすのではなく、人

のため、物のためにつくそうという気持ちが大切だと分かりました。』『「問いを続けること

で、自分自身の価値観を磨く」という言葉が印象に残りました。ただジュースを買うだけで

も、その価値の裏にある背景にまで考えを巡らせることで、一気に自分の価値観が変わるこ

とに驚きました。社会を循環するお金によって、社会課題を長期的に解決していくにあたり、

お金の使い方、お金や物事に対する自らの価値観は、とても大切になっていくことが分かっ

たので、これからはあらゆる物事に考えを巡らせ、未来の社会をより良くするために、自分

の価値観を磨き、理解していこうと思いました。』等の感想が寄せられました。 

 

令和５年５月２４日（水）７限 

 

  



令和 5 年度 第１回進路セミナー 

 

全校希望者を対象に、第１回進路セミナーを開催しました。「これから求められる企業、

求められる人財」という演題で、本校卒業生で、コモンズ投信株式会社代表取締役兼最高運

用責任者の、伊井哲郎先生にご講演いただきました。「社会にお金は循環すること」「今、世

界で起こっていること」「長期投資家から見た、優れた企業とは」「起業家からみた優れた人

材とは」という内容で、業後１時間、質疑応答を含めると１時間半、ご講演下さりました。 

生徒からは、『自分の選択のその先に考えを巡らせることで、自分の中の価値観を磨き、

やりたいことを見つけていくという考え方を知れたことが今回の一番の学びです。「自分が

支払ったお金はその後どのように循環していくのか」など、ただ目の前の出来事や利益に目

を向けるのではなく、長期的に物事をとらえる視点を持つことが大切ということが分かり

ました。』 『伊井先生が仰っていた通り、人生で絶えず問い続けることは非常に大切だと思

いました。講演を聞き、自分が無意識にやっていたことを意識化することができたので、ま

た自分の器が一段と大きくなった気がします。これからも情報リテラシーを高めつつ、たく

さんの情報と向き合って、就職活動や経済発展の貢献に挑戦していきたいです。』『これまで

持続性という言葉をよく聞いてきましたが、どんな要素で成り立っているのか全く考えた

ことがなかったので、一口に持続性といっても場面や価値観、立場によって少しずつ変わる

ものなのだと認識を改めました。今まで表面的に触れることはあっても、それがどんな要素

で成り立っているか、どんな影響を与えるかまでは考えたことがなかった問題などが多く

あるので、これからはどうしたらそれが成立するかにも目を向けながら考えたいと思いま

した。』等の感想が寄せられました。 

 

令和５年５月２４日（水）業後 



 

令和５年度 1 年生職業人講演会 

1 年生を対象に、様々な業種でご活躍の先生方にお越しいただき、「仕事の内容」「その

職業における生きがい」「職業に就く道」「高校生にどんな生き方を望むか」等についてご

講演いただきました。講座は全部で１１種あり、生徒は、６限目と 7 限目でそれぞれ１講

座ずつ講演に参加しました。 

生徒は、社会で活躍されている講師を聞くことにより、各分野についての見識を深めつ

つ、異なる業種の先生のお話を聞くことにより、視野を大いに広げることができたようで

す。 

令和５年７月５日（水）６限、７限 

 

1 講座 医療（医師） 

 

生徒感想『今回の講演で、先生が仰っていた「ノブレス オブリージュ」という言葉がと

ても印象に残っています。「ノブレス オブリージュ」とは社会的に高い地位につく人間

は、それに伴う義務や責任を果たすべきである、という意味であると聞き、進路選択の上

でとても重要な考えだと感じました。今までは職業を調べるときに、自分のやりたいこ

と、好きなこと、お給料などを参考にしていましたが、「責任」という観点で、もう一度

調べなおしたいです。』『今回の講演で仰っていた「チャンスはやってくる、流れを待って

頑張ることが大切」という言葉が印象に残りました。何かをするときに、途方のない努力

をするのは困難だし、精神的にもつらいけれど、この言葉を思い出すと少し楽になれる気

がしました。また、出会いを大切にするという考え方も深く心に残りました。どの職業に

ついても、いろいろな人と出会い、影響を受けながら成長していくと思います。その 1 人

1 人の考え方、生き方を参考にしながら自分の進路について考えていこうと思いました。

今回は興味深い話をありがとうございました。』 

 

 



２講座 医療（薬剤師） 

 

生徒感想『薬剤師にしかできない仕事があり、病院や薬局などだけではなく、災害が起こ

ったときなどでも、衛生や被害を受けた人たちの健康を守るために、できることが多くあ

り活躍の場の多さに驚きました。』『私が今将来の夢の候補の一つに入れている薬剤師とい

う仕事について、ネットで調べても分からなかったようなことをたくさん知ることができ

ました。私が目指すなら、病院で働く薬剤師になりたいと思っていましたが、薬局薬剤師

にも魅力がたくさんあって、薬剤師って素敵な仕事だなと改めて感じました。』 

 

3 講座 製造業（電機メーカー） 

 

生徒感想『特に心に残ったことは、「幸運とは準備が機会にめぐりあうこと」です。この言

葉を聞き、確かにそうだと深く納得しました。将来、自分にチャンスが来た時にしっかりと

準備ができている状態に少しでもなれるように、日々精進していきたいです。』『１．お客様

に提供するのは商品ではなく「価値」である。２．今回の講座では仕事とは何か、働くこと

の大切さという内容を講師の先生の体験談などを交えながら教えてくださいました。社会

に出た私たちに何が求められるのか、というお話で紹介された５つの要素は今後、学校生活

にも取り入れたいと思えるもので、とても参考になりました。』 



４講座 建築 

 

生徒感想『貴重なお話、ありがとうございました。私は今建築の道に進みたいと思っている

のですが、今回のお話で、一言に、建築とまとめても、設計やデザイン、土木に分かれてい

るんだと学ぶことができました。それぞれの分野の説明や働き方、具体的な職業名まで教え

ていただき、自分が本当に行きたい道の方向が定まった気がします。私は、暗記も苦手だし

数学も嫌いで、好きなことはものづくりとデザインしかありません。でも、講師の先生が、

仰ったように、建築と数学は切っても切り離せません。何度も念を押してアドバイスして下

さったので、今からできることとして、理系科目に力を入れたいと思います。』 

 

５講座 情報 

 

生徒感想『今回の講演で、僕は特に「クリエイティブな考え方を持つ」、「自分の好きなこ

とを問う」という言葉が特に印象に残りました。僕は将来、プログラマーになり多くの人

の役に立つプログラムを作りたいと思っています。そのため、大学では情報工学を学び、

専門的な技術を身につけなければいけないと思っていました。しかし、お話を聞いて文系

学科からプログラマーになる人もいることを知り、プログラマーになるための道は一つで

はないということを知ることができました。情報工学科に進学したいという気持ちは今で

も変わりませんが、幅広い視野を持ち常に自分にとって楽しい選択をしていきたいと思い

ます。』 



６講座 外食産業 

 

印象に残った言葉は「Q クオリティー、S 接客、C 清掃、A 雰囲気、G 信用、C 利便性」で

す。私たち食物科は記念祭で中華弁当を一般の人や生徒に提供するので、仰っていた Q(ク

オリティー)だけでなく、S（接客）、C（清掃）や A（雰囲気）を意識して販売したいと思い

ました。今まで、メニュー開発の仕事について、内容を知らなかったですが、今回のお話を

聞き、一つの商品ができるまでにリサーチや試作、エネルギー計算など様々な工程を経るこ

とで美味しいカレーへとつながっていることがわかりました。とても興味深く勉強になる

お話をしていただきありがとうございました。 

 

７講座 法曹 

 

生徒感想『今回の講演では弁護士という仕事の内容や就く道、生きがいに加えて、具体的な

事例において請求が認められるかどうかということを周りの人と話し合う時間があり、疑

似的に弁護士の立場を体験しながらその役割について学ぶことができました。今の高校生

にどんなことを望むかに対して、たくさんのことを伝えて下さって印象に残ったことを一

つに絞れませんが、大きく分けて「自分の声を素直に聞く」「本気でやる」の二つを今すぐ

にでも実行しようと思います。』 

 

 



８講座 金融 

 

生徒感想『実際にお話を聞いて、私が今まで抱いていた銀行員のイメージと、本当の銀行員

に必要な能力や仕事内容には違いがあることがわかりました。ただお金を動かし、数字を管

理するのではなく、お客様との会話の中で銀行が力になれることを見つけて提案する能力

が必要になることがわかりました。そして、銀行員に限らず、他のいろいろな職業について

もいえることだなと思いました。ですから、好奇心を持って、たくさんのことを学んでいく

姿勢は、私がこれからどんな進路選択を選んだとしても、大切にしていこうと思います。』 

 

９講座 教育 

 

生徒感想『今回の講演で教員の一日や実態などを学ぶことができました。いま教員がブラッ

クだといわれる要因や、政府が教員の働き方改革として具体的に何をしているのかを知る

ことができました。また、印象に残った言葉は「教員は保護者の次に身近な存在であり、子

供に頼りにされる」という言葉です。そのため、教員が子供に与える変化や成長はとても大

きいし、重要だと思いました。教員の仕事は多忙だけど、その分たくさんのやりがいを感じ

られるし、自分自身も成長できる仕事だということを感じました。』 

  



１０講座 公務員 

 

生徒感想『今回の講演会では、公務員の職種や社会に与える影響などについて普段聞くこ

とのできないリアルな事情を知ることができてよかったです。中でも公務員には、行政職

や技術職だけでなく、「研究職」というものがあるとは知らなかったので、とても興味深

かったです。また、今の自分たちへのアドバイスとして贈っていただいた「勉強も大事だ

が、今を楽しむことが何より大切」という言葉には心を打たれました。自分も残り２年と

９か月しかない高校生活を存分に楽しみながら、将来への道を少しずつ切り開いていこう

と思います。』 

 

１１講座 旅行業 

 
生徒感想『今回の講演では「高校の友達は一生の友達、人と人との交流を積極的に」という

言葉が印象に残りました。高校生のうちから失敗を恐れずに何事にもチャレンジしてたく

さんのつながり・経験をすることが大切だと思いました。また、この講演を聞くまでは、旅

行会社は、個人の旅行のサポートがメインの仕事だと思っていましたが、最近は変わってき

ていることを知りました。例えば、ワクチンの接種会場の設置や、スポーツ事業、イベント

や展示会の運営など様々な場面で裏方として活躍していることには驚きました。このよう

に自分が思っている仕事内容と実際の仕事内容では異なる場合もあり、ネットで調べるだ

けでなく、実際の現場の人の声を聞くことが大切だということも改めて感じました。』 


